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На первом июльском за
седании правления нашего 
предприятия обсуждались 
следующие вопросы:

1. Об итогах работы ком
бината в первом полугодии 
1992 года.

2. Информация председа
теля правления ПСКП Г- Г. 
Черникова о подписании 
протокола намерений о де
ловом сотрудничестве с 
Харбинской компанией по 
международной торговле

3. О выплате премии за 
второй квартал 1992 года.

4. О выделении средств 
на развитие базы треста 
«Спецфундаментстрой».

Если коротко прокоммен
тировать эти вопросы, то

Лучший 

подарок

ко Дню

строителя — 

зарплата

и премия

до читателей, работников 
ДСК, следует донести глав
ное. Как сообщил Г. Г- Чер
ников, за первое полугодие 
коллектив ДСК, обеспечил 
вод 169,2 тысячи кв. метров 
жилья, 7 объектов соцкульт
быта площадью 8,8 тысячи 
кв. метров, а во втором 
квартале было введено со
ответственно: жилья—89,2 
тысячи, объектов соцкульт
быта — 7,8 тысячи кв. мет
ров-

И все же итоги полугодия 
неутешительные. Эти квад
ратные метры дались не
легко: у нас трудное финан
совое положение, задол
женность заказчиков со
ставляет около 600 млн.

Какие бы ни принимались решения правительства о 
профессиональных праздниках, строители не намерены 
отказываться от своей традиции, которая ведется уже 
37 лет, с 1955 года, когда Указом П резидиума Верхов
ного Совета СССР второе воскресенье августа было 
определено как День строителя.

На последнем заседании правления было решено: от
мечать. Председателем праздничной комиссии назначен 
заместитель начальника ДСК по быту и кадрам М.Н. 
Ивойлов.

Обсуждая этот вопрос, член правления Н. А. Лав
рентьев заметил: «Праздник надо отмечать, а лучшим 
подарком к этому дню были бы зарплата и премия». 
Хорошо сказал.

рублей, а наша задолжен
ность — около 300 млн. 
рублей.

Обсуждая эту информа
цию, члены правления еди
ногласно сощлись на том,

что необходимо сконцен
трировать силы на наи 
более благополучных (с 
точки зрения оплаты) объ
ектах. Решено так же — 
управляющему трестом 
«СФС» В. А. Московских в 
течение недели опреде
литься с объектами соц
культбыта, которые будут 
сдаваться во втором полу
годии.

Второй вопрос. Деловое 
сотрудничество ДСК с Ки
таем продолжается. Под
писанный протокол намере
ний согласован с мэром го
рода и заместителем главы 
администрации области. ,

Протокол обширен, но 
если коротко, то по нему: 

ДСК обязуется изготовлять 
из своих материалов строи
тельные конструкции, веде
ние строительных работ на 
таких объектах, как магази
ны, гостиницы, офисы, ре
стораны и кафе, а Харбин
ская служебная компания 
по международной торгов
ле берет на себя финанси
рование строительства, по
ставку отделочных и обли
цовочных материалов, сан
технического оборудования.

Положительно был ре
шен и третий вопрос о вы
плате премии всем подраз
делениям, по установлен
ным нормам. Сумма пре
мии по ДСК составила 16 
млн. рублей.

Не менее важен был и 
следующий вопрос, связан
ный с развитием базы тре
ста «СФС». Решено: уже 
в июле произвести оплату 
за «Модуль» в размере 
10 млн- рублей, а председа
телю правления Г. Г. Чер
никову было поручено про
работать с городскими ор
ганизациями вопрос о сни
жении затрат на теплоснаб
жение этого комплекса.

В «разном» члены прав
ления обсуждали вопросы, 
связанные с проведением 
и участием ДСК в межре
гиональном совещании по 
приватизации, варианты 
продажи нескольких квар
тир за наличный и безна
личный расчет (для прибо
ростроительного завода и 
предприятия «Лют»), была

Управляющий трестом 
«СФС» В. А. Московских на 
ближайшем заседании прав
ления предприятия будет до
кладывать о вводе объек
тов соцкультбыта во втором 
полугодии.

Нет сомнения, что эта 
«строчка» ввода объектов 
важна не менее, чем жилье. 
Соцкультбыт — это комп
лексность застройки, это за
бота о будущих новоселах. 
Общеизвестно, что соцкульт
быт — это не поток, дело 
хлопотное, монтаж и отдел
ка почти индивидуальные. 
Ясно, что эти объекты не 
дают большого количества 
квадратных метров.

Однако соцкультбыт дол
жен и может принести при
быль. В Москве, к приме
ру, не случайно большинство 
сдаваемых домов строятся с 
небольшими пристроями. В

также утверждена смета 
расходов футбольного клу
ба ДСК в размере 22,5 ты
сяч рублей.

Л ФИНАДЕЕВА

Фоторепортаж • ■ * ■ - ■ ■ ■ ■ и ■■
В микрорайоне «Ботанический», как всегда, много

людно: здесь и монтажники, и отделочники, и плот
ники, и сантехники. Каждый делает свое дело четко, 
а в общем итоге: с каждым днем разрастается и 
благоустраивается новый микрорайон.

На одном из домов трудится бригада Н. А. Заха
ровой. Строители Р. Гарипова, А. Никульников и 
Н. Тимофеева ведут штукатурные работы на этом 
объекте. Фото В. Калимасова.

В условиях рынка (■■■■■■■■

Соцкультбыт 
и прибыль ДСК

них можно разместить не 
только магазины, почты, но 
и часовую мастерскую, ма
стерскую по ремонту обуви, 
приемный пункт химчистки, 
прачечную, мастерскую по 
ремонту кожгалантереи, ма
ленькую парикмахерскую, 
мастерскую металлоремонта 
и т. д. и т. п.

В условиях рынка эти 
крошечные пристрои, пло
щадью от 100—150 до 
300—400 кв. метров Москов
ское АО «Строительная 
биржа» постоянно предла
гает на продажу в частные 
руки. Цена на эту собствен
ность — договорная.

Может, и нашему ДСК 
этот нелегкий соцкультбыт 
превратить в дело прибыль
ное? Что скажут на этот 
счет наши «генералы» — 
члены правления?

В. ВЯТКИН.
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Сегодняшний адрес 
бригады А. В. Усачева 
(СУ-27) — старая Сорти
ровка. Здесь на перекрест
ке улиц Строителей и Ра
сточной монтажники из 
СУ-27 возводят дом № 1.

На снимке В. Калимасо- 
ва. члены бригады А. В. 
Усачева.

•жыамжш.ш яи амяв

Приказы, 
назначения

е В связи с переводом 
С. Н. Мохова на работу в 
управление ДСК, главным 
инженером СУ-27 по прось
бе коллектива управления 
утвержден А. Ф. Дудко, ра
нее работавший в этом же 
управлении прорабом.

* Рассматривая кадровые 
вопросы, правление ПСКП 
главным инженером проект- 
но - конструкторского уп
равления назначило Л. В. 
Кротикова. до этого рабо
тавшего в ПКУ.

ф Благодарственное пись
мо и памятный подарок за 
многолетний и добросовест
ный труд в свердловском 
домостроении были вручены 
главному строителю ДСК 
В. И. Гирину в связи с его 
увольнением и переездом на 
новое место работы в Харь
ков, на Украину.

Уважаемые товарищи!
Президиум ЦК профсою

за работников строительст
ва и промышленности стро
ительных материалов Рос
сийской Федерации вынуж
ден обратиться к вам от 
имени более четырех мил
лионов членов профсоюза. 
Высказать бань, заботу и 
обеспокоенность катастро
фическим положением дел 
в отрасли.

Процесс формирования 
новых организационных 
структур стройкомплекса 
на территории России на
правлен не на сохранение 
его целостности, а на соз
дание разрозненных самос
тоятельных организаций, 
не способных решать целе
вые задачи по вводу круп
ных промышленных объек
тов. При поддержке адми
нистраций краев и областей 
этот процесс приобретает 
необратимый характер.

Падают объемы строи
тельного производства, раз
рушены хозяйственные свя
зи, не хватает строитель
ных материалов и конструк
ций. техники, оборудования 
и инструмента. Свыше 50 
процентов работников отрас
ли заняты ручным трудом 
и положение дел не улуч
шается, а ухудшается.

Введение рыночных цеп 
на энергетические и мате
риальные ресурсы, тарифов 
на грузоперевозки вызвало

Профсоюз бьет тревогу ■ "““*"■■■■ мммммммммммммммммм■

ОБРАЩЕНИЕ
х главам администрации краев и областей России

резкий рост стоимости стро
ительства и тем самым ог
раничило финансовые воз
можности заказчиков в осу
ществлении и без того уре
занной программы капи
тального строительства в 
1992 году.

Растет задолженность 
заказчиков за выполненные 
работы и составляет на се
годняшний день около 40 
млрд, рублей. По этой при
чине практически все стро
ительные организации нахо
дятся в тяжелом финансо
вом положении., что влечет 
за собой задержку выпла
ты заработной платы работ
никам от 2-х до 4-х меся
цев. В условиях большой 
задолженности заказчиков 
за выполненные работы, от
сутствия кредитных ресур
сов в учреждениях Цент
рального банка Российской 
Федерации подрядные орга
низации в ряде случаев ока
зываются банкротами, что 
ведет к очередному спаду 
объемов подрядных работ.

Если спад производства бу
дет продолжаться, то число 
безработных к концу года в 
отрасли составит свыше 500 
тысяч человек. За этими 
цифрами — конкретные лю
ди, драматические изломы 
судьбы, личные трагедии.

Учитывая остроту ситуа
ции в отрасли, неизбежные 
для работников социально- 
экономические сложности 
в нелегкий для всех пере
ходный период к рынку, 
президиум ЦК профсоюза 
обращается к вам с прось
бой предпринять решитель
ные шаги по предотвраще
нию развала строительного 
комплекса. В этих целях 
просим вас:

— оказать содействие 
подрядным организациям 
в оплате заказчиками вы
полненных работ;

— разработать комплекс
ную программу по улучше
нию дел в строительстве и 
созданию условий для по
вышения эффективности 

работы организаций и 
предприятий, создания ста
бильных трудовых коллек
тивов в условиях рыночных 
отношений, улучшения их 
жилищных, социально-бы
товых и культурных усло
вий, медицинского обслужи
вания;

— направлять 20 процен
тов сумм налога на добав
ленную стоимость строи
тельства на финансирова
ние объектов социальной 
сферы. Привлекать на фи
нансирование местных строи
тельных программ средства 
местных бюджетов, свобод
ные средства трудовых 
коллективов;

— способствовать созда
нию в рамках строительно
го комплекса новых пред
приятий с различными фор
мами собственности для 
обеспечения занятости ра
ботников отрасли;

при проведении прива
тизации организаций и 
предприятий отрасли стре

миться к сохранению едино 
го производственного тех
нологического комплекса;

— решить вопрос о вы
делении предприятиями и 
организациями - заказчика
ми, осуществляющими стро
ительство, рекот ют рукц ню 
и капитальный ремонт жи
лых домов и детских до
школьных учреждений за 
счет средств местных бюд
жетов, подрядным строи
тельным организациям не 
менее 10 процентов вводи
мой жилой площади и мест 
в детских дошкольных уч
реждениях.

Строительный комплекс 
располагает немалым про
изводстве ни ы м потен циа- 
лом, квалифицированными 
кадрами и насколько успеш
но отрасль преодолеет ны
нешний тяжелый кризис, 
во многом зависит от вас.

Президиум ЦК профсоюза 
работников строительства 

и промстройматериалов Рос
сийской Федерации.

На тему дня

«Горячие» споры
о горячих обедах

продолжаются со времен 
конференции по колдогово- 
ру (она проходила в мае) 
по сей день. Все присутство
вавшие на конференции на
верняка помнят, как проб
лематично стоял вопрос: пи
тание в нашем комбинате 
организовать с помощью 
талонов или ту же сумму 
каждому выдавать просто 
деньгами.

Одни утверждали, что 
гораздо проще, дешевле и 
вкуснее на эту сумму пи
таться самим. Другие их 
оспаривали: талоны — это 
гарантия горячих обедов и 
здоровых желудков. И те 
и другие были по-своему 
правы. Посовещавшись, об
думав, все же решили — 
будем переходить па тало
ны.

Прошло немного времени 
до того момента, когда 
каждый (или почти каж
дый) работник' предприя
тия, сжав в руке пятируб
левый талон, мог смело от
правляться в столовую. Но 
проблема оказалась этим 
не исчерпана. Она только 

усугублялась и обострялась 
вновь появившимися • нюан
сами.

Так, например, четко вы
делилась одна из немало
важных особенностей «та
лонного общепита». Оказа
лось, что не всех устраивает 
качество и ассортимент 
предлагаемых блюд. Ну и 
действительно, как можно 
оставить сытыми и доволь
ными несколько сотен лю
дей, когда в один и тот же 
день одни желают на обед 
только рыбу, другие толь
ко мясо, а третьи — толь
ко кашу. Тут уж явно хоть 
кто-то будет недоволен! Ну 
и о качестве питания, ко
нечно же, посыпались недо
вольные отклики.

Руководители комбината, 
рассмотрев этот вопрос, про
вели встречу с директором 
столовой К» 15 и профсоюз
ными работниками всех 
стройуправлений, договори
лись, что рабочие начнут 
строже контролировать ра
боту столовой в отношении 
ассортимента и качества 
блюд. Решили также, что 

меню будет составлягрся и 
утверждаться накачущ- (за 
день). Директор столовой 
пообещала, что выездные 
пункты столовой, откуда 
поступят жалобы, будет по
сещать сама. Представите
ли руководства ДСК, в 
свою очередь, предложили 
премировать лучших сто
ловских работников из 
средств комбината. Разговор 
этот шел в начале мая.

Сейчас на дворе июль. 
Кое-что в этом проблемном 
вопросе определенно изме
нилось (по крайней мере, 
талоны теперь уже не по 5. 
а по 20 рублей). По споры 

не утихают. Все «за» и «про
тив» по-прежнему неприми
римы. Кстати, у талонной 
системы появился один бо
льшой плюс: талоны доволь
но удачно решают сегодня 
проблему отсутствующей 
налички.

И все же проблем пре
достаточно. Из телефонного 
разговора с представителем 
профкома СУ-13 А. В. Бу
тузовой выяснилось, что уп
равление решило отказаться 
от талонов по следующим 
причинам: рабочие постоян
но разбросаны по разным 
городам (работают в Челя
бинске, в Сысерти). Уста
новленная система отовар- 
ки тоже себя не оправды
вает, ведь наша столовая 
на улице Большакова рабо
тает только до 3 часов. Как 
же успеть строителям к это

му времени? В результате 
у некоторых рабочих до сих 
пор не отоварены талоны за 
февраль-март!

Ломают голову над воп
росом питания и в СУ-27. 
Здешний председатель проф
кома Л. А. Иванова так 
описала положение вещей:

— Иаши рабочие сами нс 
знают, чего хотят: и с тало
нами плохо, и без талонов 
тоже.

Из разговора с Людми
лой Александровной стало 
ясно, что и самих-то рабо
чих раскачать очень слож
но: решили в управлении 
организовать ио объектам 
завоз бесплатного молока 
(за которое всегда так ра
туют строители) — «угоре
ли» на 2 тысячи рублей из- 
за разбросанной, побитой и 
оставленной на обьект»х 
стеклотары из-под молока, 
пытались предложить сме
тану и сыр — не приходят 
получать.

«Вот и получается, что па 
словах у нас одно на де
ле другое. Кстати, и по ка
честву питания конкретно 
директору столовой посту
пает не так уж много жа
лоб. Так, может, все это не 
столько проблема, сколько 
лишний повод для разгово
ров? Ну а пока идут споры, 
будем ждать, ведь когда- 
нибудь наконец-то родится 
долгожданная истина.

М. ОДИНЦЕВА.
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Вокруг приватизации

ПОСЛЕ
СОВЕЩАНИЯ.

О приватизации, на ко
торую, по мнению рос
сийского правительства, 
«нужно обратить особое

■ внимание в течение бли- 
• жайшего месяца», ходит 

много абстрактных до
мыслов и никто толком 
не знает, как же к ней 
подступиться, особенно в 
сфере приватизации про
изводственных предприя
тий.

Такое мнение сложи
лось после окончания в 
нашем городе межрегио
нального совещания по 
приватизации строитель
ного комплекса России, 
что состоялось в облис
полкоме на прошлой не
деле. От ДСК на сове
щании присутствовали 
Н. Г. Тариков, В. С. 
Деньгина, М. И. Шаро
нов, А. А. Волынский и 
другие.

Похоже, представители 
предприятий стройкомп
лекса лишь высказали 
свои беды относительно 

>

В

неясности, неконкретно- 
сти приватизационных 
мер и на этом ограничи
лись. Не ясно, по каким 
ценам будут продаваться 
основные фонды, у кого 
их выкупать, поскольку 
еще нет конкретного соб
ственника после государ
ственного владения, непо
нятно, как же привати
зировать, к примеру, объ
екты соцкультбыта, дет
ские сады и т. д., кото
рые, по сути прибыли не 
обещают. Похоже, эти 
вопросы так и остались 
открытыми после завер
шения совещания.

Поскольку не ясны ос
новополагающие условия 
приватизации таких пред
приятий, как наше, то и 
застопорилась, соответ
ственно, работа комис
сии по подготовке прива
тизации ДСК, что созда
на и работает под нача
лом главного инженера 
ДСК.

М. ОВОДКОВА.
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Тематическая
страница ВО САДУ ЛИ, В ОГОРОДЕ Примечания 

к «таблице

Работники комбината продолжают осваивать свои сотки в коллективном саду на станции Колюткино.
На снимке: панорама сада «Домостроитель».

Фото В. Калимасова.

Расцветали яблони и груши...
• СОРТА ЯБЛОНИ

Мантет. Канадский сорт, сеянец 
Грушовки Московской. Позднолет- 
ний сорт, съем плодов в середине 
августа, на 2—3 дня раньше, чем 
у Мельбы. Деревья напоминают 
Грушовку Московскую, достаточ
но зимостойкие, скороплодные. 
Урожайность высокая, но перио
дичная. Устойчивость к парше 
средняя. Плоды средней величи
ны, округлые или слегка приплюс
нутые, зеленовато-желтые с яр
ко-красным размытым румянцем. 
Мякоть сочная, нежная, отлично
го кисло-сладкого вкуса. После 
съема плоды могут лежать около 
14 дней.

Осенняя радость. Осеннего сро
ка созревания, съем плодов в се
редине сентября. Зимостойкость 
и устойчивость к парше высокие. 
Урожайность хорошая и ежегод
ная. Плоды больше средней ве
личины (до 120 г), округлой или 
округло-конической формы, зеле
новато-желтые с полосатым крас
ным румянцем. Мякоть сочная, 
нежная, кисловато-сладкая. Пло
ды хранятся 3—4 недели.

• СОРТА ГРУШИ
Лада. Новый сорт летнего сро- Я 

ка созревания. Зимостойкость £ 
сорта высокая, скороплодность а 
хорошая, к парше устойчив. Пло- ■ 
ды средней величины, до 90—НОД 
г, усеченно-конические, желтые ■ 
кисловато - сладкого вкуса.

Нарядная Ефимова. Срок соз- | 
ревания ранне-осенний. Зимо- а 
стойкость и устойчивость к пар- ы 
ше хорошие. Урожайность высо- Д 
кая и ежегодная. Плоды средней" 
величины, до 70—130 г, правиль- В 
ней грушевидной формы, с на- | 
рядным темно-красным румян- 
цем. Мякоть кисловато-сладкая, - 
плоды лежат до двух недель. ■■

Чижовская. Новый сорт средне- Ч 
осеннего срока созревания, в пер- 1 
вой половине сентября. Зимо В 
стойкость и устойчивость к парше $ 
деревьев высокие. Сорт скороплод- к 
ный и высокоурожайный. Плоды 3 
больше средней величины, до 120 Ч 
—140 г, грушевидные, желтые, с В 
сочной полумаслянистой мико- | 
тью, хорошего кислоеа то-сладкого | 
вкуса. ■

А. ПОЗДНЯКОВ, "
кандидат сельскохозяйственных ■ 

наук. I

У зарубежных
«МАГНИТНАЯ ВОДА»

Как показали опыты, проведен
ные в Болгарии в сельскохозяй
ственном объединении «Булгар- 
плод», полив томатов водой, про
пущенной через магнитное поле, 
значительно повышает урожай
ность и качество плодов. Заметно 
повышается их вес, увеличивается 
содержание в них витаминов С, 
сахара и сухих веществ, и почти 
на 25 процентов уменьшается ве
гетационный период.

«КАК БОРОТЬСЯ С УЛИТКАМИ»

Улитки, особенно в дождливые 
годы, наносят большой вред овощ
ным культурам. Средства защиты 
растений от них малоэффективны 
и вредны для окружающей сре
ды. В Англии стало популярным 
доверять защиту огородов ежам. 
Оказывается, одно семейство ко
лючих охотников может истре
бить улиток на площади 0,2 гек
тара. Появились даже специаль
ные фермы по разведению ежей, 
которых продают всем желающим.

садоводов
«ПОРКА КАПУСТЕ»

В некоторых областях Японии 
крестьяне выращивают капусту 
весьма страным способом: за день 
до высадки рассады в поле ее 
секут... прутьями. Вначале ученые 
считали это суеверием, но недав
но было установлено, что такая 
«порка» делает растения стойки
ми претив болезней и ускоряет 
их рост.

«МЕЛОМАНЫ» НА ГРЯДКАХ

Японская фирма «Коденкр» про
вела необычный эксперимент. На 
помидорных плантациях были ус
тановлены специальные звукоуси
лительные устройства, которые 
круглые сутки воспроизводили ме
лодии Баха, Бетховена и Моцар
та. Оказалось, что благодаря это
му помидоры развивались в два 
раза быстрее обычного и дали 
значительно больший урожай. 
Ученые полагают, что звуковые 
колебания, характерные для клас
сической музыки, стимулируют 
процесс фотосинтеза у растений.

Подготовил А. Архипов.

Жукова»
В одном из предыдущих 

номеров мы опубликовали 
для садоводов известную 
«таблицу Жукова». Сегодня 
мы предлагаем вам позна
комиться с примечаниями 
к ней.

Органические удобрения: 
навозная жижа (1 л на вед
ро воды, для двух-трех кус
тов смородины и крыжовни
ка); птичий помет (0,5 л нв- 
стоя на ведро воды для 
2—3 кустов).

Минеральные удобрения: 
20 г аммиачной селитры 
(15 г мочевины) на ведро 
воды для двух-трех кустов; 
20 г суперфосфата на вед
ро воды; 15 г сернокисло
го калия на ведро воды- 
Растворы заливать в бо
роздки по кругу глубиной 
10 см, почву мульчировать. 
Норма расхода остальных 
удобрений указана на упа
ковках.

Отпугивающие настои: 
табак (400 г на 10 л горячей 
воды) настаивать двое суток, 
затем добавить 40 г хозяй
ственного мыла-

Чеснок (200 г растереть, 
размешать в 10 л воды, 
процедить).

Одуванчик: (200 г расте
ний с корнями настаивать 
в 10 л теплой воды в тече
ние 2 ч.).

Луковая шелуха (150. г на 
10 л воды, настаивать 4—5 
дней-

Помидорная ботва (1 кг 
прокипятить в 2,5 л воды, 
долить до 10 л, добавить 
40 г хозяйственного мыла).

Зольный (2 стакана про
сеянной золы залить кипят
ком, затем долить воды до 
10 л, добавить хозяйствен
ного мыла, можно и чес
ночного раствора).

Содовый (50 г кальцини
рованной соды, 40 г хозяй
ственного мыла на 10 л во
ды).

Бордоская жидкость 3- 
процентная (300 г медного 
купороса и 300 г извести 
на 10 л воды).

Периодичность опрыски
вания: 1-е — при набуха
нии почек, 2-е — после 
цветения, 3-е — через не
делю, далее — после дож
дей в сухую погоду.

На заметку садоводам «ияжжжи■ пгашш■■«■в н.п ах ш яя ив ■■ жагавмXммжшжмж х х ххв

ИЮЛЬ — время интенси
вных работ в садах и ого
родах. Так как для плодо
вых деревьев и кустарников 
это период роста побегов, 
созревания плодов и зак
ладки почек для урожая бу
дущего года, то основная 
задача садоводов — соз
дать благоприятные усло
вия для этих растений.

Вот некоторые советы, 
напоминающие садоводам 
о том, что требуют от них 
деревья и кустарники в 
июле.

Яблоня и груша в июле 
нуждаются в хорошем ухо
де, ведь у них идет рост 
побегов и плодов. Показа
телем хорошего роста по
бегов является их длина 
При длине прироста 30—40 
см нет необходимости под
кармливать растение. Для 
усиления роста побегов вно
сят азотную подкормку (1- 
2 столовых ложки мочевины 
или аммиачной селитры), 
но лучше растворы коровя
ка, разбавленного в 5—7 
или птичьего помета — 12- 
15 раз водой. На ведро рас
твора добавляют ложку 
мочевины, две — суперфос
фата и стакан древесой 
золы. Этот состав можно 
заменить и другим: 25-30 г 
аммиачной селитры, 30-40-

Не зевайте — середина лета!
калийной соли или 100-150 
г древесной золы и 50-60 
суперфосфата на ведро во
ды.

Одно ведро раствора раз
ливают на два-три погон
ных метра бороздки-. Когда 
раствор впитается, бороздку 
засыпают сухой землей. Рас
тения подкармливают пос
ле дождя, а в засуху под
кормку совмещают с поли
вом.

Со второй половины июля 
создают условия для выз
ревания древесины и под
готовки растений к перези
мовке: прекращают азотные 
подкормки, прищипывают 
растущие побеги молодых 
деревьев. В конце месяца 
для развития цветковых по
чек и повышения зимостой
кости проводят корневую 
подкормку суперфосфатом 
(30 г на литр воды).

Для некоторых сортов 
черной смородины и кры
жовника характерно в этот 
период неодновременное со
зревание, а часто и осыпание 
уже созревших ягод. Поэ
тому не следует ждать пол
ного созревания ягод на 
кустах. Своевременный сбор 

созревающих ягод создает 
лучшие условия для остав
шихся и для закладки пло
довых почек.

Садоводов интересуют 
сорта высокоурожайные, 
с хорошим качеством ягод. 
По этим признакам в июле 
этикетками отмечают кусты, 
которые будут размножать 
в дальнейшем. Слабоуро
жайные растения (если это 
повторяется в течение нес
кольких лет) выбраковыва
ют, готовят к выкорчевке.

Во второй половине июля 
созревают ягоды малины. 
Иногда созревание продол
жается и в сентябре. Это 
бывает после неблагоприят
ных условий перезимовки, 
когда вымерзают основные 
почки, а урожай формиру
ется позднее.

При сборе ягод важно не 
бросать на землю червивые. 
В них находится личинка 
малинного жука. Из нее 
развивается жук, который 
на следующий год дает бо
льшое потомство. Заражен
ные ягоды следует собирать 
в отдельную посуду и унич
тожать.

В июле созревают и яго

ды земляники. Для их хоро
шего налива растениям 
нужно повышенное коли
чество влаги. В это время 
иногда естественных осад
ков не хватает и насажде
ния поливают, особенно в 
сухую погоду. Воду подают 
непосредственно на почву 
без разбрызгивания, чтобы 
не создавать благоприятных 
условий для серой гнили 
ягод и других заболеваний.

Нарастающие усы и сор
няки систематически уби
рают. Если для выращива
ния рассады не использова
ли июньские розетки, то их 
в июле берут на доращива
ние, но только с молодых 
насаждений. В августе эта 
рассада готова к посадке. 
Рассаду, выращенную из 
июньских розеток, в конце 
июля высаживают на пос
тоянное место. Это лучший 
срок посадки. Такие расте
ния на следующий год хо
рошо плодоносят и благо
получно переносят зиму.

У облепихи удаляют кор
невую поросль. Для этого 
ее осторожно оголяют от 
почвы и секатором отреза
ют от материнского корня 

на кольцо, после чего яму 
снова заравнивают. Чтобы 
не разломились деревья об
лепихи под тяжестью уро
жая, под крупные ветки ус
танавливают подпорки.

ЗАЩИТА САДА
В июле продолжают ра

боту с вредителями и болез
нями. По мере появления 
тли растения опрыскивают 
настоями или отварами 
трав. Применяют мыльный 
раствор (200 г хозяйствен
ного или 100 г дегтярного 
или зеленого мыла на 10 л 
воды).

В июле продолжают оп
рыскивать фунгицидами рас
тения вишни и сливы про
тив грибных болезней. В 
период сбора урожая зара
женные плоды кладут в от
дельную посуду и сжигают.

С кустов крыжовника и 
смородины на пленку или 
бумагу, постеленную под 
кусты, отряхивают ложно- 
гусериц, бледного и желто
го крыжовниковых пилиль
щиков и листогрызущих гу
сениц.

Против мучнистой росы 
кусты смородины и крыжов
ника опрыскивают пищевой 
содой (75 г на 10 л воды) 
или зольным щелоком (2-3 

кг древесной золы залива
ют 10 л воды и кипятят 
полчаса). Перед опрыски
ванием для лучшего сма
чивания растений добавляют 
мыло (40 г на ведро).

Против слизней почву во
круг кустов земляники опы
ляют молотым суперфос
фатом, калийной солью, из
вестью-пушонкой, древес
ной золой (200-300 г на 
квадратный метр). Против 
мучнистой росы на земля
нике (белый крахмальный 
налет на всех частях расте
ния, дольки листа по жилке 
складываются в виде ло
дочки) после сбора урожая 
растения опрыскивают кол
лоидной серой (100 г на 10 
л воды).

Растения облепихи, зара
женные грибными болезня
ми, опрыскивают повторно. 
Если накапливается много 
облепиховой тли, то повре
жденные листья скручива
ются вдоль центральных 
жилок, опадают. В этом 
случае к рабочему раство
ру против грибных болез
ней добавляют карбофос 
(20 г на 10 л воды). Про
тив тли насаждения обра
батывают табачным отва
ром (400 г) с добавлением 
мыла (40 г).
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В НАЧАЛЕ октября 1989 
года в Киеве организовали 
отчетно-выборный пленум 
одной из секций Союза 
журналистов СССР — по 
пропаганде туризма. Мне 
нужно было представлять 
Свердловскую область. Нс 
в столицу Украины меня 
позвало кроме обществен
ного дела еще и личное 
желание. Ведь здесь ровно 
тремя месяцами ранее сос
тоялся контакт с НЛО. Да 
еще какой — третьей сте
пени, с диалогом между су
ществами разных миров.

Устроившись в гостинице 
«Турист», спросил у гор
ничной: «Где тут у вас Гид
ропарк?» И, к величайшей 
радости, услышал, что это— 
название следующей оста
новки метро. Ехать туда 
было пару минут- Вышел 
из метро, спустился вниз, 
вышел на берег Днепра. 
Прохожих было мало — 
любое место отдыха пусту
ет в октябре. А «языка» 
следовало брать! Спросил 
у первого попавшегося 
прохожего — где же это 
было? Тот махнул рукой в 
сторону- По пути встретил 
пожилую женщину, та до
вольно уверенно показала 
рукой на место, где стояла 
небольшая группа людей.

Подошел и прислушался. 
Судя по всему, молодой 
мужчина (киевлянин)' при
вел на берег группу гостей, 
не то с какого-то семинара, 
не то с симпозиума- Они 
тоже читали о контакте с 
НЛО, тоже оказались людь
ми любопытными и попро
сили рассказать и провести 
их в Гидропарк. В разговор 
вступать не стал: изложе
ние происшедшего вполне 
соотносилось с тем, что 
мне было уже известно, к 
тому же приезжие интерес 
совались. именно тем, чем 
и я.

Что же произошло в Гид- 
ропарке 4 июля 1989 года? 
Рассказ одной, из участниц 
контакта воспроизведу по 
статье «Это были «при
шельцы», напечатанной в 
«Неделе» № 33 за 1989 год. 
Нужно добавить, что это 
была перепечатка статьи из 
республиканской газеты 
«Правда Украины», где 
есть и комментарий учено
го, и сообщение о сюжете, 
по свежим следам собы
тий снятом на этом же мес
те сотрудниками Гостеле- 
радио СССР.

Вот что рассказала газе
те Вера Прокофьевна (по 
вполне понятным причинам 
фамилия не упоминается), 
пенсионерка, в прошлом 
работник одного из пред
приятий Дарницкого райо
на Киева, о том, что она 
увидела вместе с подру
гой — инженером Алексан
дрой Степановной — и ее 
шестилетней дочерью

«Начинались сумерки. Мы 
подошли к днепровской 
протоке и увидели лодку, а 
в ней троих. На них была 
одежда цвета серебра, без

Новая книга об НЛО
ф Читатели областной прессы не могли не обратить внимание на 

публикации Эдуарда Якубовского о неопознанных летающих объектах. 
И вот известный журналист выпустил в Средне-Уральском книжном из
дательстве книгу «НЛО вокруг нас». В красочно-иллюстрированной кни
ге помещены рассказы о наблюдениях за НЛО в нашей стране и за ру
бежом, о случаях контактов с пришельцами1 и других загадках НЛО.

Предисловие к книге написал кандидат технических наук, вице-прези
дент Всесоюзной уфологической ассоциации, директор Всесоюзного 
межотраслевого уфологического научно-координационного центра Со- 
юзуфоцентр В. Г. Ажажа.

Итак, глава из новой книги об НЛО.

НЛО И ЕГО ЭКИПАЖ
воротников, пошитая как 
ночная рубашка. Бледные 
до крайности и абсолютнс 
одинаковые, как у близне
цов лица. Длинные волни
стые волосы русо-золоти
стого цвета. Большие лучи
стые глаза. Мы спросили: 
«Вы туристы?» Они отве
тили: «Мы прилетели с дру
гой планеты Где наша пла
нета, это вашему разуму 
непостижимо. Когда будете 
такими, как мы, узнаете. 
Мы каждый день берем од
ного человека с Земли к 
себе И вас тоже возьмем. 
Здесь рядом наш корабль, 
мы вам его покажем».

Один впереди пошел, а 
двое с нами, по бокам, как 
бы конвоировали. Мы хоте
ли кричать, убежать, но нас 
словно магнитом притягива
ло, и сил не было. Когда 
они смотрели на нас, по 
всему телу словно иголоч
ками кололо. Александра 
Степановна страшно побе
лела, да и я, наверное, не 
лучше выглядела. Мы стали 
просить, чтобы они нас не 
забирали, у нас семьи, де
ти.

Сквозь листву увидели 
белое сооружение, тоже 
цвета серебра, как и их 
одежда Похоже на огром
ную бочку, сверху круглая 
антенна. «Хорошо, мы вас 
не возьмем, — сказали эти 
люди. — Найдем других». 
Вошли внутрь «бочки», ле
стничка с тремя ступенька
ми поднялась, дверь сама, 
как в лифте, закрылась, и 
аппарат совсем без шума, не 
подняв ветра, не взметнув 
песок, быстро взлетел и 
вскоре превратился в ма
ленькую звездочку...»

«Правда Украины» опуб
ликовала письма своих чи
тателей, которые в тот са
мый день — 4 июля — то
же стали очевидцами НЛО. 
Семья Искусковых была на 
даче и там видела необыч
ный летательный аппарат, 
спуск «людей» в серебри
стых костюмах. «Ощущение 
было такое, какое описала 
Вера Прокофьевна» Автор 
другого письма Г. Лерман 
с женой увидел в черте 
Киева «овальное огненное 
тело.. Пламя погасло, пе

ремещался серебристо-бе
лый баллон. Наши движе
ния стали какими-то замед
ленными, хотя сознание 
оставалось ясным»

Чуть ранее этого собы
тия, 24 июня, в ночном не
бе Киева над массивом 
Оболонь, в стороне от Гид
ропарка, висел «мерцаю
щий» четырехугольный объ
ект». Один из очевидцев, 
работник газеты «Комсо
мольское знамя»,, пытался 
сфотографировать «четы
рехугольник», но на пленке 
ничего не оказалось.

Все это и стало причи
ной повышенного интереса 
и киевлян, и гостей города 
к случившемуся в Гидро
парке. Меня более всего 
заинтересовали сведения о 
контакте с «инопланетяна
ми», о их внешнем облике

Имеются десятки свиде
тельств, когда люди видели 
выходящих, стоящих у сво
их аппаратов, делающих 
что-то непонятное пришель
цев. Большинство очевид
цев описало существа, во 
многом отличающиеся от 
всех нас, причем гораздо 
больше, чем представители 
одной земной расы от дру
гой. Но определенное ко
личество наблюдений гово
рит о том, что есть и при
шельцы, во многом схожие 
с людьми. Вспомним пре
дыдущие строки — ведь 
пожилая киевлянка, хотя и 
отличает некоторые призна
ки — «бледные до крайно
сти лица», «лучистые глаза» 
и т. п., — но в принадлеж
ности незнакомцев к зем
ной цивилизации не сомне
вается. Именно поэтому ее 
первыми вопросами были: 
«Вы туристы? Откуда?»

Так едва ли спросишь 
«зеленых человечков» из 
некоторых описаний встреч 
с инопланетянами, либо 
трехметровых гигантов, ли
бо едва превышающих ро
стом метр карликов. Но по
говорим сначала о тех, ко
го можно принять за «тури
стов».

Кроме цвета лица, глаз и 
волос обратила на себя 
внимание киевлянок одеж
да пришельцев, ее покрой, 
цвет- Сначала заметили се

ребристую одежду, потом 
цвета серебра. Похоже, что 
увидели сооружение тоже 
«серебряное» — как бы 
отличительный признак тех 
пришельцев, которые похо
жи на людей- Вспомним, 
что семья Искусковых тоже 
видела людей именно в се
ребряных костюмах. Итак, 
мы определили один из 
типов пассажиров (экипаж? 
десант?) НЛО. Что касает
ся места этих существ в об
щем составе прибывающих 
на борту летающих объек
тов, то все вопросы, разу
меется, остаются открыты
ми. Может быть, пришель
цы все такие- Может быть, 
это специально смоделиро
ванные (по нашим меркам, 
эталонам, а главное, внеш
нему виду) существа, при
годные лишь для высадки 
на Земле. Не знаю. Знаю 
лишь то, что подобные су
щества уже не раз посеща
ли нашу планету.

Сообщение из Читы, опи
санное газетами «Забай
кальский рабочий» и «Сель
ская жизнь», упоминается 
нами по разным поводам. 
Здесь мы отметим то, что 
водитель автопредприятия 
П. Емельянов и его сын Са
ша едва ли обратили бы 
внимание на вышедших из 
автобуса несколько фигур, 
если бы все они не были 
одеты в... серебристую че
шуйчатую одежду. Правда, 
шли они чересчур четко 
друг за другом, но фигуры 
были полностью похожи на 
человеческие.

Фигуры перешли улицу, 
вошли в дом и исчезли — 
похоже, что зашли в одну 
из квартир. В некоторых 
описаниях — через окно. 
После этого произошло 
вполне обыкновенное, но в 
этой ситуации непонятное 
— появился водитель (наш, 
земной!), завел машину и 
уехал- Свидетели произо
шедшего вызвали милицию, 
та осмотрела дом, — 
квартира, в которой, якобы, 
скрылись пришельцы, была 
пустой — в ней делали ре
монт.

Что это — галлюцинация? 
И у водителя, и у его сына, 
с той поры боящегося тем

ноты? Если нет, так что же 
тогда?

В декабре 1988 в Даль
негорске, том самом по
селке Приморского края, 
где неоднократно появля
лись НЛО и где один из 
объектов, похоже, потер
пел аварию, произошло 
следующее

Женщина отправила в ма
газин сына и дочь, сама 
занялась уборкой. Вскоре в 
дверь квартиры позвонили. 
Гостей женщина не ждала, 
поэтому решила, что верну
лись дети. Действительно, 
пришли сын и дочь, но в 
совершенно незнакомой 
одежде — в чешуйчатых 
комбинезонах серебристого 
цвета Продуктов в руках у 
них не было, и мать тут же 
стала спрашивать, где бы
ли, почему переоделись, 
где то, за чем посылала в 
магазин?

Дети, не отвечая, прошли 
в комнату, стали осматри
вать мебельную стенку. При 
этом раздавались’ щелчки, 
вокруг детей вспыхивало 
свечение. Женщина рассер
дилась, начала возмущаться 
поведением детей, попы
талась даже ударить сына 
алюминиевой трубкой от 
пылесоса... и очнулась на 
полу с больной головой и 
шишкой на лбу.

Вновь прозвенел дверной 
звонок. И в открытую ма
терью дверь вошли..- сыч 
и дочь с покупками. Вошли 
и удивились — напротив 
них стояли «близнецы»-

Историю эту можно тол
ковать как и сколько угод
но. Мы скажем лишь об 
одной детали — о серебри
стых скафандрах, одетых 
на., как бы это поточнее 
назвать — на призраках, 
фантомах, имеющих на этот 
раз вид конкретных детей.

А вообще этот случай 
интересен прежде всего 
тем, что произошел в кон
кретной обстановке с кон
кретными людьми. То, что 
создает фантомы, смогло 
воспроизвести внешний вид 
копируемых детей — лица, 
рост, тип фигуры. Но одеж
да все та же — серебри
стая. Это, можно полагать, 
своеобразный защитный 
скафандр для фантомов, 
чем-то подпитываемый — 
то ли из своего источника 
энергии, то ли снаружи,, 
наверное, отсюда щелчки и 
сияние. Понять произошед
шее — дело будущего, 
главное для нас пока — тот 
факт, что в самых разных 
местах нашей страны виде
ли фигуры в серебристых 
одеждах. Это одно из дока
зательств реальности — 
(для землян!) фигур в 
комбинезонах- Тех самых, 
что звали женщин в Киеве 
с собой.

Есть и свидетельства, по
хожие на несостоявшийся 
полет киевлянок «на край 
света».

Эдуард ЯКУБОВСКИЙ.
(Окончание в след 

номере).

24-я колонка: 
по слухам

и достоверно

Про авиа
катастрофы

Недавно летел из Екате
ринбурга в Москву. При 
посадке самолет затрясло. 
Командир экипажа говорит 
в салон: «Будет сильная 
болтанка, всем пристегнуть
ся...» и вдруг опять во весь 
голос: «Отказал насос — 
давление падает...». Госпо
ди, думаю, за такие деньги 
и такие новости...

Л. Лужин, Екатеринбург.
В редакцию приходит 

мисто писем с различными 
жалобами на гражданскую 
авиацию. Вот такие данные 
получил наш корреспондент 
в Комиссии по безопаснос- 
|и полетов-МАК:

За 1986—89 годы прои
зошло 22 авиакатастрофы, 
погибло 154 человека.

В 1990 году — 28 авиа
катастроф, погибло 203 че 
ловека.

В 1991 году — 35 авиа
катастроф и 249 погибших.

В первом квартале этого 
года (только авиапредприя- 
тия России) произошло 21 
авиапроисшествие и 5 ка
тастроф.

(«АиФ»),

■ ■ к ■ ■ ■

Объявление

Рыбаки, 
грибники, 

отпускники - 
зто для вас!

Все желающие провести 
выходные дни или весь 
отпуск на турбазе «Домо
строитель» (на берегу Бе
лоярского водохранилища) 
могут обращаться в проф
ком ПСКП «СДСК».

На турбазу и обратно от
дыхающих доставит авто
бус, который отправляется 
по субботам в 7 часов ут
ра от здания управления 
ДСК и с базы — в воскре
сенье в 15 часов. Стои
мость проезда туда и об
ратно — 25 рублей. Про
живание на турбазе (без 
питания) оплачивается 
следующим образом: до 
3-х дней — по 6 рублей в 
день, от 3-х дней и бо
лее — 3 рубля в день.

Подписка-93
Состоялось совещание ру

ководителей отдела почто
вой связи и распростране
ния печати областного пред
приятия «Р^ссвязьинформ» с 
представителями средств 
массовой информации.

Здесь объявлено, что под
писка на газеты и журналы 
1993 года в этом году нач
нется 1 августа и продлит
ся до 15 октября.

В подписные каталоги 
(центральный и областной) 
нынче включены лишь те 
издания, которые в соответ
ствии с Законом о средст

На первое пол угодие
вах массовой информации 
Российской Федерации про
шли регистрацию.

Своеобразие подписки-93 
в том, что она будет офор
мляться не более, чем на 
полгода, чтобы в течение 
шести месяцев не изменять 
условия подписки и не пу
гать читателей ценами и пе
реподпиской.

Сейчас в «Россвязьинфор- 
ме» заканчивается составле

ние каталогов, заключают
ся договоры связистов с 
редакциями газет и жур
налов, уточняются подпис
ные цены.

ф Теперь о подписке на 
нашу газету. «Свердловский 
строитель» зарегистрирован 
как издание трудового кол
лектива Свердловского ДСК 
27 декабря 1990 года в Ки
ровском райисполкоме (сви
детельство № 3).

Индекс для подписки пре
жний — 53887. Подписаться 
можно как на год, так и на 
полгода. Цена для подпис
чиков — 20 копеек за один 
номер. На полугодие — 5 
рублей, на год — 10 рублей. 
В розничной торговле — це
на одного номера — 40 ко
пеек.

Эти цены пока предвари
тельные. Следите за нашей 

информацией. Если в бли
жайшее время будет при
нято решение о публикации 
в нашей газете телепрограм
мы, то цена подписки из
менится.

Мы обращаемся к нашим 
постоянным подписчикам 
остаться верными нашей га
зете. Ведь что-то должно 
оставаться неизменным в 
наше смутное и противоре
чивое время.

И еще просим обратить 
внимание на такие детали.

Первая. В отличие от 
других изданий на нашу га

зету можно подписаться 
сразу на год.

Вторая. Газета продол
жит публикацию рекламы 
и самых различны» объяв
лений, причем реклама и 
объявления работников ДСК 
будет помещаться бесплат
но.

Итак, готовьтесь к подпи
ске на газету «Свердловский 
строитель»!

Редакция.

Редактор
В. И. ЛИПАТНИКОВ

• Учредитель газеты — трудовой коллек
тив проектно-строительного кооперативного 
предприятия «Свердловский ДСК» (ПСКП 
«СДСК»).

Наш адрес: 620075, г. Екатеринбург, К-75, ул. Перво
майская, 60, комната № 56, 4 этаж.

Телефоны: 55-45-86 (редактор), 55-20-21 (корреспон
денты, машинистка).

• Газета сдана в набор 
15 июля. Подписана к 
печати 17 июля 1992 года 
в 17.00.

ф Мнение авторов мо
жет не всегда совпадать с 
точкой зрения редакции.

Заказ № 8203. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Екатеринбург, проспект Ленина, 49. Тираж 1700 экз. Индекс для подписки — 53887


